

Lantern festival cultural show organised by Spring Festival Celebration Association on Sunday 25 February 2024 at 19:00 hrs at MGI

Le Nouvel An chinois est une célébration d'une profonde importance dans les communautés asiatiques à travers le monde, y compris à Maurice.

Cette fête millénaire est riche en histoire, en culture et en symbolisme, et elle marque le début du Nouvel An lunaire chinois. L'année 2024 est particulièrement significative, car elle célèbre celle du Dragon de Bois.

Le dragon a toujours été considéré comme un symbole d'immense pouvoir, d'autorité et de sagesse dans la mythologie chinoise. Contrairement aux dragons cracheurs de feu de la tradition occidentale, le dragon chinois est une créature bienveillante souvent associée à l'eau, contrôlant la météo et les mers.

Malgré son apparence effrayante, le Dragon est vénéré comme porteur de chance et de prospérité. D'ailleurs, Il remplira ses fonctions sans attendre de récompense.

Depuis la veille de la nouvelle année jusqu'à ce jour, les familles se sont réunies en plusieurs occasions car les Chinois accordent une grande importance à la famille. Cette fête leur permet de se retrouver, parfois après de longues séparations géographiques.

Les réunions familiales symbolisent l'unité, la cohésion et la transmission des traditions de génération en génération. C'est le moment de réfléchir à l'année passée et de se tourner vers la prochaine année.

Mesdames et Messieurs

La communauté chinoise, en plus de contribuer grandement à notre économie, a également enrichi la vie de tous les Mauriciens grâce à la célébration des arts, de la cuisine et des traditions chinoises. La population chinoise, petite mais significative, est depuis longtemps un phare dans l'arc-en-ciel des cultures du pays.

Les Chinois de Maurice ont partagé leur culture avec d'autres Mauriciens depuis plus d'un siècle. Pour chacune de leurs fêtes, nous pouvons nous attendre à recevoir des gâteaux, des friandises et des collations savoureuses de nos amis chinois.

Les plats chinois font désormais partie intégrante de la cuisine mauricienne. Les Mauriciens de tous horizons préparent et consomment des plats chinois à la maison.

Il est assez courant de nos jours de voir des participants non chinois participer à la danse traditionnelle du lion et à d'autres activités culturelles qui ont lieu pendant les festivités. Tout cela montre que les Sino-Mauriciens sont bien intégrés dans la société mauricienne.

D'ailleurs, l'Institut Confucius de l'Université de Maurice, créé en 2016, vise à promouvoir la langue et la culture chinoises à travers diverses activités, tant sur le campus de l'université qu'en dehors.

Chers invités

La Chine est devenue aujourd'hui une grande puissance et est convoitée partout dans le monde. La relation sino-mauricienne est une histoire d'amour historique que les immigrants chinois eux-mêmes ont construite et tissée, année après année, à partir du milieu du 18^{ème} siècle, lorsqu'ils ont posé le pied pour la première fois sur l'île.

Cette relation est basée sur la confiance, la solidarité et le respect. Nous nous sommes retrouvés d'accord sur de nombreuses questions et ouvrons de nouvelles voies de coopération dans de nombreux domaines différents.

Les deux pays ont approfondi leur coopération dans les domaines de l'agriculture, de l'industrie manufacturière, de l'investissement, de la finance, des hautes et nouvelles technologies, et de la construction parmi tant d'autres.

Maurice et la Chine ont resserré leurs liens depuis l'entrée en vigueur d'un accord de libre-échange entre les deux pays. Cet accord, le premier du genre entre la Chine et un pays africain, fournira une base pour une collaboration renforcée entre nos deux pays.

Mesdames et Messieurs

La Fête des Lanternes est une occasion joyeuse de se rassembler en famille et entre amis pour déguster des plats traditionnels sans oublier le succulent **Tangyuan**, admirer les lanternes et participer à des activités culturelles comme celle de ce soir.

Cette fête démontre symboliquement la capacité de la communauté à se déplacer la nuit avec la lumière artificielle, à savoir les lanternes, suivant ainsi la philosophie de Confucius : « **Mieux vaut allumer une petite bougie que maudire les ténèbres** ».

J'ai appris que, bien que ce ne soit plus le cas aujourd'hui, le festival des lanternes chinoises était étroitement associé à l'amour dans la Chine ancienne. A tel point, en effet, que certains disent que c'est la vraie Saint-Valentin traditionnelle chinoise.

Voilà, les sino-mauriciennes sont bien gâtées avec deux fêtes de Saint Valentin dans une année et donc deux présents.

Mesdames et messieurs, je suis sûr que vous avez pu résoudre toutes les devinettes qui sont écrites sur les lanternes tout comme vous êtes prêts à affronter les problèmes qui surgiront au cours de l'année.

Pour terminer, je prie pour que 2024 soit une année au cours de laquelle nous affrontons les nombreux défis auxquels nous sommes confrontés avec un esprit revigoré et propulsons puissamment le développement de Maurice dans un large éventail de domaines, tant au niveau national qu'international.

Merci de votre attention

Kung Chee Fat Choy